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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
IMPARTE CONSEJERO DEL IEEQ CONFERENCIA EN JALPAN DE SERRA 
El Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ), Luis Espíndola Morales, impartió la conferencia “Interpretación judicial de redes sociales en 
materia electoral” en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), campus Jalpan. En 
compañía de la Coordinadora de la Facultad, Ma. del Rosario Coria Plaza, el consejero explicó algunos precedentes 
relevantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), relacionados con el uso de redes 
sociales por servidores públicos. Además, expuso criterios de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
vinculados con la imposibilidad de funcionarios de bloquear a usuarios de redes sociales, aunque se trate de 
cuentas privadas en las que se publiquen actividades públicas; prohibición que se extiende, señaló, después de 
concluido el encargo. Espíndola Morales recordó que deben privilegiarse los derechos a la libertad de expresión y 
el acceso a la información, con respecto a la vida privada y la honra de los servidores públicos, siempre que los 
usuarios de las redes no incurran en actos ilegales que ameriten el bloqueo justificado, como el lenguaje de odio, la 
incitación a la violencia, atentar contra el orden público, entre otras. Ante más de 70 asistentes, el consejero del 
IEEQ abordó la conexión entre las redes sociales y el derecho a la libertad de expresión, la protección de la imagen 
de las y los niños, así como la violencia política por razón de género. 
  
https://redinformativa7.com/imparte-consejero-del-ieeq-conferencia-en-jalpan-de-serra/ 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
BUSCARÍA ANTORCHA COMPETIR ELECTORALMENTE 2021 EN CORREGIDORA  
Por Yessica Hernández  
Aunque los tiempos están por definir el que, el Movimiento Antorchista se convierta en partido político en 
municipios como Corregidora la población ya está exigiendo a esta organización competir en los comicios 
electorales 2021. Y es que, ya se ha dado a conocer a la opinión pública el interés que tiene Antorcha Campesina en 
convertirse en una fuerza política y así bajo los lineamientos indicados aparecer en las boletas. (B) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
Se va Peñafiel y dejará a un interino en Morena  
En caso de que sea ratificado como embajador de México en República Dominicana la dirigencia nacional del 
partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) nombrará un delegado interino que se encargará de este 
organismo político hasta que haya elecciones de renovación de la dirigencia, aseveró el dirigente estatal, Carlos 
Peñafiel Soto. (DQ) 
 

 
 
 

https://redinformativa7.com/imparte-consejero-del-ieeq-conferencia-en-jalpan-de-serra/
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ECHARÁN MONTÓN POR LA SEGURIDAD 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, encabezó la presentación del programa integral "Acción 
es Prevenir" para alinear el trabajo de todas las áreas del gobierno municipal, no sólo las de seguridad, para 
prevenir la violencia y el delito con base en la participación ciudadana. (DQ, principal) 
 
EUQ: IMPULSA LUIS NAVA PREVENCIÓN DEL DELITO 
Para prevenir la violencia escolar, de género y también los índices de delincuencia que se presentan en colonias y 
comunidades, la administración municipal capitalina lanzó un programa de prevención, a través del cual se 
escuchará a los ciudadanos para elaborar un diagnóstico de la problemática que se vive en cada zona de la ciudad, 
a fin de sumar a todas las dependencias de gobierno y sociedad civil en la solución de los conflictos. (EUQ, 
principal) 
 
CQRO: VAMOS POR MÁS QUE UN QUERÉTARO SEGURO: NAVA 
Con el programa AcciónES prevenir, “vamos por algo más que un Querétaro seguro, vamos por un Querétaro en 
paz”, pues en una ciudad con estas condiciones no solo se detienen más delincuentes, sino que se cometen menos 
delitos, dijo el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava. (CQRO, principal) 
 
AM: ‘ACCIÓNES PREVENIR’ARRANCA EN LA CAPITAL 
El Municipio de Querétaro presentó oficialmente el programa ‘AcciónEs prevenir’, que consiste en generar una 
estrategia integral para mejorar la calidad de vida de la población, una medida que será obligatoria para los 
funcionarios públicos, pues, en caso de no cumplir, serán sancionados. (AM, principal) 
 
N: CONSOLIDACIÓN 
Tras la reunión con el nuevo presidente de la División de Aeroestructura de bombardier, Paul Sislian, donde el 
gobernador Francisco Domínguez acordó vías de colaboración en torno a los proyectos que les permitirán 
consolidar y mejorar los procesos de sus plantas en nuestro estado, se destacó que el diseño, la fabricación e 
instalación de herramientas de última generación, aumenta la precisión en la fabricación del fuselaje trasero de 
aviones de negocios de muy largo alcance. (N, principal) 
 
CQ: ESTADO CRECE EN TRÁNSITO VEHICULAR 
Según el análisis Sin Tráfico, la Ciudad de México, Guadalajara y Querétaro fueron las capitales con las peores 
condiciones de tráfico durante la primera quincena de diciembre pasado. En el estado, el tráfico aumentó un 122 
por ciento en este periodo. (CQ, principal) 
 
PA: GRAVE ABUSO SEXUAL INFANTIL: JVM 
Al calificar como grave y frecuente la ocurrencia del abuso sexual en el país, la senadora panista y ex candidata 
presidencial Josefina Vázquez Mota señaló a Tlaxcala y Querétaro como los estados que registraron la mayor 
cantidad de ingresos hospitalarios por este problema en 2018. (PA, principal) 
 

 
 



 
MIÉRCOLES 27 DE MARZO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 
 

PODER EJECUTIVO 
 
BOMBARDIER AFIANZA PRESENCIA EN QUERÉTARO  
El gobernador Francisco Domínguez se reunió con el nuevo presidente de la División de Aeroestructuras de 
Bombardier, Paul Sislian. Durante la reunión acordaron vías de colaboración en torno a los proyectos que les 
permitirán consolidar y mejorar los procesos de su planta en nuestro estado; referentes al diseño, la fabricación e 
instalación de herramental de última generación que aumenta la precisión en la fabricación del fuselaje trasero de 
aviones de negocios de muy largo alcance. (EUQ, CQ, CQRO, DQ, PA, EUQ, AM) 
 
IMPARTEN CURSO DE CAPACITACIÓN “IGUALDAD Y NO DISCRIMINACIÓN”  
La Dirección General de Educación de la CNDH y la coordinación para la Protección de Derechos Humanos 
impartieron un curso de capacitación “Igualdad y No Discriminación” para 31 servidores públicos de unidades 
administrativas del gobierno del estado, informó la secretaría de Gobierno de Querétaro. (DQ) 
 
REALIZAN EL PRIMER COLOQUIO ESTATAL DE TURISMO “QUERÉTARO PUNTO DE ENCUENTRO”  
Se realizó el 1er Coloquio Estatal de Turismo “Querétaro Punto de Encuentro, con la asistencia de Hugo Burgos, 
titular de la SECTUR, los titulares de los 18 municipios, así como integrantes de la Comisión de Turismo del 
Congreso del Estado, para intercambiar puntos de vista de esta actividad y buscar encontrar caminos para 
desarrollar estrategias de promoción.  (N) 
 
IMPARTE SESEQ CURSO DE CAPACITACIÓN CONSULTORIOS SANITARIAMENTE SEGUROS  
La SESEQ, a través de la dirección de protección contra Riesgos Sanitarios, impartió el curso de capacitación 
“Consultorios Sanitariamente Seguros” a integrantes del Colegio de Cirujanos Dentistas de San Juan del Río. (N) 
 
ASPIRANTES A LAS NORMALES DEL ESTADO REQUIEREN 950 PUNTOS EN CENEVAL: BOTELLO  
Los aspirantes a cursar estudios en las escuelas normales públicas y privadas del estado de Querétaro deben 
contar con su certificado aprobatorio de nivel media superior y reunir por lo menos 950 de los mil 200 puntos del 
examen Ceneval, confirmó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. Detalló que para la Centenaria y Benemérita 
Escuela Normal del Estado de Querétaro Andrés Balvanera, hay 261 lugares para las diferentes licenciaturas; la 
misma escuela en San Juan del Río tiene 100 espacios y la unidad de Jalpan, 95. (CQRO, N) 
 
SEDEQ E INEA FORTALECEN CANALES DE COMUNICACIÓN  
Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ, se reunió con el Enlace del INEA del estado de Querétaro, Gustavo 
Zavala con el objetivo de entablar los canales de comunicación directa que permitan trabajar juntos, los dos 
órdenes de gobierno en favor de los mejores resultados en materia de rezago educativo y alfabetización para el 
estado.  (N) 
 
INTERVIENE USEBEQ EN ESCUELA CON CASO DE BULLYING  
El equipo de convivencia de la USEBEQ trabaja con los infantes del salón de clases en el que un menor fue acusado 
de bullying en una primaria del Centro Histórico de Querétaro y con el estudiante y su contexto familiar, aseguró 
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ.  (DQ) 
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SIGUE PRÓFUGO MAESTRO ACUSADO DE ABUSOS DESHONESTOS: USEBEQ  
Por Diego A. Rivera  
La USEBEQ no ha podido terminar el proceso administrativo en contra de un profesor, acusado de abusos, porque 
sigue ilocalizable, confirmó Enrique de Echávarri Lary, coordinador general de la USEBEQ. En octubre pasado, un 
juez giró una orden de aprehensión en contra del maestro derivado de diferentes denuncias en su contra por 
presuntos abusos sexuales en contra de menores, sin embargo, la FGE no pudo cumplimentar la orden. (N) 
 
ENTREGA KARINA APOYO EN “VIVIENDA DIGNA” EN PINAL  
En su segundo día de actividades por la Sierra gorda, la presidenta del Patronato del Sistema DIF Estatal, Karina 
Castro de Domínguez entregó apoyos diversos en el municipio de Pinal de Amoles y Jalpan de Serra.  (N) 
 
ENCABEZA KARINA CASTRO CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA FAMILIA EN JALPAN  
Con el objetivo de fomentar la integración familiar, la presidenta del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de 
Domínguez, celebró el Día de la Familia dando el banderazo de salida al rally deportivo que congregó cerca de 300 
personas en el Parque Recreativo “Mundo Acuático” ubicado en Jalpan de Serra. (N) 
 
LLEVÓ DIF ESTATAL JORNADA DE SALUD Y DE SERVICIOS A JALPAN DE SERRA  
En la cancha de usos múltiples de la comunidad de Yerbabuena en el municipio de Jalpan de Serra, Karina Castro 
de Domínguez, presidenta del Patronato DIF Estatal, entregó sillas de ruedas, bastones, andaderas, auxiliares 
auditivos y muletas en beneficio de 47 personas. (N) 
 
CONVIVIÓ DIF ESTATAL CON PACIENTES DE UBR EN LANDA DE MATAMOROS  
La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de Domínguez, visitó la Unidad Básica de 
Rehabilitación del municipio de Landa de Matamoros para escucharlos y atender sus necesidades en el rubro de la 
movilidad. (DQ) 
 
SEDATU Y REDSEDUM DEFINEN AGENDA DE TRABAJO PARA MÉXICO  
La Sedatu, encabezada por Román Meyer Falcón, define su agenda con la Red de Secretarios de Desarrollo Urbano 
de México (Redsedum), presidida por el Gobierno del estado de Querétaro a través de Romy Rojas Garrido, titular 
de la SDUOP. (AM) 
 
PREVÉN APOYO DE FUERZAS FEDERALES 
Por Domingo Valdez  
Fuerzas federales podrían patrullar las zonas más conflictivas del estado, afirmó el secretario Juan Marcos 
Granados, titular de la SSC. Agregó que se reúnen con autoridades federales, específicamente con el gabinete de 
seguridad federal, en el grupo de coordinación. Precisó que incluso el Ejército mexicano ha recibido apoyo de 
fuerzas policiales de diferentes entidades que están dentro de la 17 Zona Militar. (EUQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PIDEN TRANSPARENTAR RECURSOS DE OFICINAS DE COMUNICACIÓN SOCIAL  
Se presentó una iniciativa con el fin de exhortar a los sujetos obligados por la Ley General de Comunicación Social 
correspondiente en el estado de Querétaro, a efecto de que den cumplimiento a la presentación de su estrategia 
anual de comunicación social, así como a la presentación de su plan anual en la materia. La diputada del partido QI, 
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Connie Herrera Martínez, es la autora de la iniciativa. Dijo que lo que se busca es que se transparenten y sean 
puntuales las actividades que cada dependencia de los distintos niveles de gobierno realiza en el tema de 
comunicación social.  (EUQ 4) 
 
VA PAN POR MÁS BENEFICIOS A TRABAJADORES DEL CONGRESO  
Por Anaid Mendoza  
Con la intención de que las y los trabajadores del Poder Legislativo del Estado gocen de mejores condiciones 
laborales que fomenten la armonía laboral y familiar, la legisladora local panista, Elsa Méndez, ingresó este día en 
la Oficialía de Partes la ‘Iniciativa de Decreto por el que se declara al Congreso del Estado de Querétaro como 
Familiarmente Responsable’. (DQ) 
 
DIPUTADA QUE “VITOREÓ” AL OBISPO ES LIBRE DE EXPRESARSE, EL MOMENTO SE PRESTABA: CABRERA  
Por Anaid Mendoza 
El presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Roberto Carlos Cabrera Valencia, dijo que la diputada Elsa Méndez 
era libre de expresarse de la forma en que lo hizo al lanzar vivas al obispo durante una Sesión Solemne de 
Querétaro porque la ocasión se prestaba para ello. (DQ) 
 
QUE SECRETARÍAS DEL BIENESTAR Y DEL TRABAJO CRECIERON 1000%  
Por Anaid Mendoza  
Crecieron 1000% la Secretaría del Bienestar y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, aseveró la presidenta de 
la Comisión de Hacienda y Crédito Público en el Congreso de la Unión, Patricia Terrazas Baca, quien explicó que 
estas dependencias crecieron de manera exponencial porque así se concentra el dinero para los programas 
“asistencialistas” que impulsa el presidente. (DQ)  
 

MUNICIPIOS 
 
SSPMQ ALISTA OPERATIVO  
Por Gonzalo Flores  
Alrededor de 300 elementos de la Policía Municipal dispondrá la SSPMQ para el próximo periodo vacacional de 
Semana Santa, adelantó Juan Luis Ferrusca Ortiz. El funcionario detalló que, para el operativo, ya se realizan las 
reuniones correspondientes con las autoridades eclesiásticas.  (AM) 
 
SIN QUEJA FORMAL POR SUPUESTA AGRESIÓN DE POLICÍAS A CIUDADANO: SSPMQ  
Por Hilda Navarro  
Luego de que un ciudadano de San Pedrito Peñuelas asegurara, a través de un medio de comunicación local, que 
fue agredido por policías capitalinos, el secretario de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, Juan Luis 
Ferrusca Ortiz, señaló que están a la espera de que se denuncie formalmente el hecho para iniciar la investigación 
correspondiente. (CQ) 
 
LANZAN PROGRAMA “ACCIONES PREVENIR”  
Por Hilda Navarro  
Tomó protesta el Consejo y Coordinación Municipal para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia con 
lo que arranca el programa “Acción es Prevenir”, el cual se sustenta en la implementación de acciones encaminadas 
a la prevención social, basadas en la participación ciudadana. A decir del secretario de SSPMQ, Juan Luis Ferrusca, 
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las autoridades del Municipio de Querétaro en conjunto con los ciudadanos, generarán una estrategia para evaluar 
los problemas que aquejan a su colonia o comunidad. (CQ) 
 
PRESENTA NAVA “ACCIONES PREVENIR”  
Ante representantes de los tres poderes y organizaciones civiles, el presidente municipal de Querétaro Luis 
Bernardo Nava presentó el programa integral “AccionEs Prevenir!. (EUQ, N) 
 
 
SERÁ ABRIL MES DE LA PREVENCIÓN DEL ABUSO SEXUAL INFANTIL  
El cabildo de Querétaro aprobó por unanimidad, la declaratoria de abril como el mes de la prevención del abuso 
sexual infantil. El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, celebró la decisión de los regidores y aseguró que hará 
el compromiso de poner este tema sobre la mesa del Consejo de Prevención Social, como prioritario.  (N, CQRO) 
  
TURISMO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO PRESENTARÁ PROYECTO TURÍSTICO "FOLCLORE Y CALLE"  
Por Hilda Navarro 
El próximo 10 de abril el municipio de Querétaro presentará su segundo producto turístico denominado Folclor y 
Calle con el cual se pretende ofrecer a los visitantes atractivos turísticos tradicionales de la capital. Pretende 
mostrar los espacios en donde los turistas pueden realizar actividades al aire libre, espacios donde se realizan 
tradiciones y gastronomía informó el secretario de turismo, Gerardo Cuanalo. (CQ) 
 
EL RÍO QUERÉTARO ESTÁ LIMPIO: ENRIQUE CORREA  
Por Francisco Velázquez 
En la capital queretana no hay descargas de aguas negras al río Querétaro, por eso la demarcación no tiene 
ninguna acción que realizar, dijo el secretario de Servicios Públicos del municipio de Querétaro, Enrique Antonio 
Correa Sada, quien aseguró que, inclusive, este cuerpo de agua se encuentra limpio.  (CQRO) 
 
AYUNTAMIENTO CAPITALINO TENDRÁ SISTEMA ELECTRÓNICO  
Por Gonzalo Flores 
 Con 14 votos a favor y dos en contra, el Ayuntamiento del Municipio de Querétaro aprobó la implementación de 
un sistema de asistencia legislativa y votación electrónica para este cuerpo colegiado, en un esfuerzo que, en 
palabras del regidor Luis Gabriel Osejo, abona a la transparencia y legalidad de las decisiones que se toman, 
aunque la regidora Ivonne Olascoaga, de Morena, manifestó que este esfuerzo no se alinea con la política de 
austeridad que se promueve desde la Administración 2018-2021. (AM) 
 
BUSCARÁN AMPLIAR HORARIO DE CENTROS NOCTURNOS EN LA CAPITAL… ¡HASTA LAS 4 AM!  
El secretario general de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, estimó que en abril será 
presentada al Ayuntamiento la propuesta para ampliar el horario en los centros nocturnos de la demarcación. 
(ADN, CQ, N) 
 
QUERÉTARO, EN TOP 10 DE LOS PACÍFICOS  
Por Irán Hernández 
Querétaro ocupa el décimo lugar en los estados más pacíficos de acuerdo al Índice de Paz México 2018, el cual 
señala que el impacto económico de la violencia en la entidad rebasa los 70 millones de pesos anuales. Por otro 
lado, en los primeros dos meses de este año la entidad registró 29 homicidios, cinco más que en el mismo periodo, 
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pero del año pasado. En este índice de 2018, elaborado por el Instituto para la Economía y la Paz (IEP), Querétaro 
obtuvo una calificación de 2.01, mientras que los primeros lugares son Yucatán, Tlaxcala y Campeche. (CQ) 
 
PENDIENTE, INTERVENCIÓN DE LA COLONIA HÉRCULES  
Por Hilda Navarro  
Las obras del programa “Barrios Mágicos” del municipio de Querétaro iniciaron con la rehabilitación de la vialidad 
de la privada Jiménez en la colonia El Tepetate, sin embargo, continúa pendiente la intervención de la colonia 
Hércules, la cual también está contemplada en esta política pública para este año. (CQ) 
 
NI CON MAZAPÁN EVADEN EL “TORITO”  
Por Vìctor González  
Los tres años de operación del Programa Municipal de Alcoholimetría en la capital queretana, han dejado 10 mil 
767 experiencias diferentes, entre anécdotas curiosas, casos peculiares, accidentes y de otras peripecias que pasan 
los automovilistas como es su lucha estéril por evadir las medidas preventivas que se implementan en distintos 
puntos de la ciudad, señaló Daniel Rodolfo López Landeros, jefe del Departamento de Juzgados Cívicos y Encargado 
del programa de Alcoholimetría del Municipio de Querétaro. (EUQ) 
 
PROPONEN REGULAR CIRCULACIÓN EN CARR. 57 Y AV. 5 DE FEBRERO  
Por Gonzalo Flores  
Hoy, el regidor priista del Ayuntamiento capitalino, Juan José Ruiz Rodríguez, presenta en la Secretaría del 
Ayuntamiento, una propuesta en que se considera regular los horarios de circulación para el transporte de carga 
pesada tanto en la carretera 57 como en la avenida 5 de Febrero. Adelantó que se basa en una propuesta similar 
implementada en el municipio durante 2010, por lo que incluye el acuerdo aplicado en aquella ocasión y que 
deberá actualizarse tras el crecimiento de la entidad “y así resolver el tema del tráfico de una vez”. La propuesta es 
que la carga pesada solo puede circular en estas vías entre las 22:30 y 05:00 horas. El alcalde Luis Bernardo Nava 
Guerrero agradeció la propuesta que se presentará y aseguró que el viernes pasado ya se reunió con el delegado 
estatal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. (AM) 
 
INICIAN TRABAJOS PARA CONSTRUIR PUENTE EN PLAZA CITADINA  
Por Gonzalo Flores  
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, presenció el comienzo de los estudios de suelo para la colocación 
de un puente peatonal frente a Plaza Citadina, para que las personas atraviesen con seguridad paseo 
Constituyentes, pues destacó que se trata de una obra muy solicitada. (AM) 
 
CON PREVENCIÓN SE PUEDE BLINDAR EL MARQUÉS, AFIRMÓ ENRIQUE VEGA  
La seguridad se preservará no sólo con acciones de contención de hechos delictivos, sino con estrategias de 
prevención que incluyan a los jóvenes, aseguró el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, al 
encabezar la Primera Feria de Prevención Social del Delito y Entrega de Equipamiento Policial 2019, en la 
delegación de La Griega. (N) 
 
QUE SÍ CERRARÁN ACCESO AL PARQUE CIMACUÁTICO  
Autoridades municipales de El Marqués se acercaron con la empresa desarrolladora de Real de Cimatario sin llegar 
a un acuerdo, por lo que mantienen su postura de cerrar el camino hacia La Noria y el parque Cimatario. (DQ) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUE SÍ HABRÁ DESFILE EL 1 DE MAYO EN QUERÉTARO  
Por Fernando Venegas 
Volverá a haber desfile del 1 de mayo en Querétaro. Así lo acordaron, por unanimidad, las organizaciones 
integrantes de la Alianza Sindical encabezada por Alejandro Olvera, del STIRT y J. Cruz Araujo, de la CTM. La última 
parada obrera se efectuó en 2016 cuando el gobernador Francisco Domínguez fue abucheado por grupos de 
maestros y comerciantes, a cuyos líderes –Sergio Gerónimo Sánchez y Pablo González Loyola- encarceló por el 
supuesto delito de motín. (PA) 
SINDICATOS RETOMARÁN DESFILE DEL 1 DE MAYO, CONFIRMÓ ALEJANDRO OLVERA HERNÁNDEZ  
El 1 de mayo habrá nuevamente desfile por el Día del Trabajo, confirmó Alejandro Olvera Hernández, secretario 
general del STIRT (Sindicato de Trabajadores de la Industrial de la Radio y la Televisión) y líder de la Alianza 
Sindical de Trabajadores del Estado de Querétaro (ASTEQ). (EUQ) 
 
APRUEBA LA ALIANZA SINDICAL DEL ESTADO DESFILAR EL 1 DE MAYO  
Por Irán Hernández 
Por decisión unánime, la Alianza Sindical del Estado conformada por 17 organizaciones con 110 mil trabajadores 
realizarán nuevamente el desfile del 1 de mayo, debido a la falta de respuesta por parte del gobierno estatal en las 
peticiones en materia de derechos laborales. (CQ) 
 
QUERÉTARO, SEGUNDO DESTINO TURÍSTICO POPULAR DE LA ZONA BAJÍO  
Por Ana Morales  
En la zona Bajío del país –conformada por Jalisco, Aguascalientes, Querétaro, San Luis Potosí, Guanajuato y 
Michoacán– el estado de Querétaro se ubica como el segundo lugar turístico, con un porcentaje de preferencia de 
20 por ciento. El primer lugar es ocupado por el estado de Jalisco, así se reveló en un informe realizado por el 
portal ‘Reservamos.mx’ y presentado por su director de crecimiento, Nicolás Rojas. (AM) 
 
BUSCA CMIC PARTICIPAR EN LAS SIGUIENTES ETAPAS DE LA UNIVERSIDAD ARKANSAS 
La CMIC Querétaro y la Universidad de Arkansas, firmaron un Convenio de Colaboración, mediante el cual se abre 
la puerta a los constructores locales a seguir participando de las siguientes etapas del desarrollo habitacional, 
comercial, industrial y educativo, que se contempla en esta ciudad universitaria planeada.  (N, AM) 
 
TEME UAQ A LA REFORMA EDUCATIVA  
Por Iris Mayumi  
Si el dictamen de la reforma educativa se aprueba como viene, dejará a las universidades en total vulnerabilidad, 
consideró la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, quien dijo que esta iniciativa no es un tema que se tenga que 
votar “de golpe”, toda vez que carece de un proyecto concreto para aplicar la gratuidad y universidades de la 
educación. (DQ) 
 
DESDEÑA RECTORA LA SOLICITUD DE AMLO A ESPAÑA   
Hay cosas mucho más importantes que resolver en nuestro país más que pedir una disculpa por algo que ocurrió 
hace 500 años, señaló la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, al respecto de la petición hecha por el presidente 
de la república, para que España se disculpe por los agravios sufridos durante la conquista.  (DQ) 
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ASEGURAN A CUATRO SECUESTRADORES  
Cuatro presuntos secuestradores fueron detenidos luego de que en febrero de este año privaran de su libertad a 
una persona en la zona norte de SJR, por este delito podrían alcanzar una pena de hasta ochenta años de prisión, 
informó el Vicefiscal de Investigación y Persecución del Delito, Humberto Pérez González, en rueda de prensa. Se 
detalló que, en febrero, la madre del ofendido presentó una denuncia ante la FGE, cuando los secuestradores se 
comunicaron con ella para pedirle dinero a cambio de la libertad de su hijo, fue entonces que se comenzó la 
correspondiente carpeta de investigación. (ESSJR, CQ, N, EUQ, DQ) 
 
 
FORTALECIMIENTO DE POLICÍAS, CLAVE PARA RETIRAR MILITARES DE LAS CALLES: MORERA 
Por Francisco Velázquez 
El fortalecimiento de las policías estatales y municipales es uno de los puntos más importantes del decreto de la 
Guardia Nacional, así lo dijo la presidenta de Causa en Común, María Elena Morera. “El estado de Querétaro, si tú lo 
ves en la línea de todas las corporaciones estatales, está entre las 10 primeras, sin embargo, esto no significa que 
estén bien; la evaluación lo que mide es qué tanto se acerca la corporación policial en cumplir lo que dice la Ley de 
Desarrollo Policial y ninguna corporación del país lo cumple por completo”, expuso a propósito de la PoEs. (CQRO) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Reunión con el titular de Sedatu. Nos dicen que ayer Romy Rojas, titular de la SDUOP, participó en una reunión en 
donde estuvo presente el secretario de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu), Román Meyer. En el 
encuentro, nos comentan, se definió la agenda de trabajo que se tendrá con los 32 estados del país en materia 
legislativa, normativa y proyectos de desarrollo urbano y ordenamiento territorial. También en el encuentro, nos 
mencionan, se acordó realizar para el mes de abril en la Ciudad de México la Asamblea Nacional de la Red de 
Secretarios de Desarrollo Urbano en México (Redsedum), que preside la queretana Romy Rojas. Duro golpe al 
secuestro. Nos comentan que ayer se dio un duro golpe al secuestro, uno de los delitos que más le pegan a la 
sociedad. La Unidad Especializada en el Combate al Secuestro, de la FGE que preside Alejandro Echeverría, estrenó 
recientemente instalaciones con el fin de dar resultados inmediatos. Querétaro, nos dicen, no es una entidad en la 
que se registren muchos ilícitos de este tipo, pero el objetivo es resolver todos, privilegiando en todo momento la 
vida de la víctima. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Que Romy Rojas, titular de la SDUOP, se reunió con el secretario de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano 
(Sedatu) del gobierno federal, Román Meyer, para definir la agenda de trabajo 2019-2020 de la Red de Secretarios 
de Desarrollo Urbano de México (Redsedum). Se tiene previsto que en abril se realice -en la CDMX- la Asamblea 
Nacional de la Redsedum, y que esta sea encabezada por el presidente López Obrador. La FGE confirmó que la 
Unidad Especializada en el Combate al Secuestro aseguró a cuatro imputados de secuestro en Michoacán por haber 
privado de la libertad a un hombre el mes pasado, la cual -afortunadamente- fue liberada sana y salva, y sin que se 
hubiera pagado el rescate. Dos de los detenidos tienen antecedentes penales por delitos contra la salud y robo de 
vehículo. La fiscalía también informó que en las próximas horas solicitará su vinculación a proceso por secuestro 
calificado agravado. Por otro lado, la FGR confirmó, a través de su delegado en Querétaro, Cristian Paul Camacho, 
que coadyuva con personal pericial especializado en los protocolos de Estambul en tres casos de presunta tortura 
cometidos por personal de la fiscalía estatal; esto, luego de que la DDHQ les turnó las quejas interpuestas contra 
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los servidores públicos para que se realizara la investigación correspondiente. “Nosotros dimos trámite a las 
quejas que se remitieron a la CDMX y de allá nos solicitaron apoyo en cuanto a elementos del área de servicios 
periciales”, explicó el funcionario. Por cierto, que la FGR, antes PGR, apenas dio cuenta ayer del aseguramiento en 
un cateo -en coordinación con autoridades de los tres niveles de gobierno- de 170 kilogramos de “cristal” en la 
comunidad El Rosario, municipio de SJR… Lo cierto es que la Comandancia de la 17a. Zona Militar les llevó la 
delantera, porque informó del hecho desde ¡el viernes pasado! (CQRO 1 y 2) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera 
Aquí y ahora. La administración municipal que encabeza Luis Bernardo Nava se juega el prestigio y la permanencia 
ante una posible reelección o refrendo del PAN en la capital de Querétaro y con mucha influencia en el resultado 
estatal. La seguridad y la movilidad son los grandes retos de la administración municipal de Luis Nava, pero la 
seguridad es el tema inmediato porque el otro tiene más injerencia en el estado. Luis Bernardo Nava, busca ganar 
terreno en materia de seguridad, a través del programa integral ‘Acción es prevenir’, que es parte del plan 
municipal de desarrollo y que persigue acciones importantes en materia de prevención para generar seguridad. En 
colonias y comunidades de la capital se han detectado necesidades de la ciudadanía para realizar acciones para 
prevenir la actividad delictiva. Las autoridades del municipio le apuestan a la rehabilitación de espacios públicos 
como unidades deportivas, parques, calles, banquetas y escuelas, y la impartición de talleres para formar redes de 
vecinos. De hecho, la propuesta de la autoridad municipal es que los vecinos participen de manera activa en la 
formación comités y de organización social que permita tener sinergia y contacto directo con las autoridades para 
solucionar los problemas de la comunidad. Los vecinos tendrán el contacto directo con las autoridades para 
reportar a través del comité, en casos como un parque descuidado, una licencia de funcionamiento fuera de norma, 
un lote baldío peligroso, grupos de jóvenes dedicados a actividades ilícitas y cualquier situación que ponga en 
riesgo a la comunidad. La novedad estaría en que la autoridad y los funcionarios estarían obligados a responder y 
ajustarse al reglamento municipal y de no hacerlo podría recibir sanciones por no cumplir con sus tareas. El reto 
de la capital es la seguridad y queda más que claro que la inversión en tecnología, la formación de más policías y la 
organización social pueden arrojar resultados importantes para construir ese Querétaro de paz que tanto han 
anunciado. DE REBOTE. En la Alianza Sindical de Querétaro, que pertenece a la CTM, aseguran que ya se votó el 
acuerdo para que el próximo 1 de mayo desfilen por las calles de Querétaro sus agremiados; resulta que las demás 
organizaciones sindicales como CATEM y otro sector de la CTM no han definido una posición concreta al respecto, 
por lo que se esperan unas negociaciones ríspidas. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
RETO. Luis Nava parece decidido a ponerle bandera y marca personal a su administración en la capital. Con el 
programa Acción es Prevenir, después de 6 meses, el municipio de Querétaro ya tiene un plan para mejorar la 
presencia de la autoridad, pero sobre todo las estadísticas delictivas y la percepción popular de inseguridad, con la 
meta de detectar las 70 colonias de más urgente rescate para echarle montón. A ver si su gabinete, que se ha 
pasado de teórico coordinado por Darío Malpica, por fin se anima a calarse en la práctica para entregar resultados 
en las calles sin esperar las prisas electorales. Van tarde. APUESTA. A la secretaría de Cultura, Paulina Aguado, hoy 
podría irle muy bien o muuuy mal con su decisión de cobrar cuota de recuperación de 20 pesos en algunas 
funciones del Día Mundial del Teatro. La idea es dignificar el trabajo artístico y valorarlo ante el público, pero ya 
causó división en la comunidad teatrera porque va contra una inercia de años y hay riesgo de que se pasen la 
orden por ya saben dónde. (DQ 1) 
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PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
¿Parquímetros?, ¿qué dice el público? Otra vez. Viejo tema, el de los parquímetros, fue combatido por la sociedad 
civil en cuanto lo empezó a imponer el alcalde vendedor Marcos Aguilar Vega y hoy -¡cuántos compromisos habrá!- 
lo exhuma desde su diputación federal plurinominal (para viejitos).Hay condiciones “para su implementación”, así 
lo dijo en su conferencia de este lunes, desde donde, a querer o no, le pone la agenda no solamente al actual 
Ayuntamiento de Querétaro sino al Gobierno del Estado.Por lo pronto desde el Municipio ya rechazaron el 
proyecto y sólo lo reactivarían a petición de la gente, o sea, del pueblo sabio. Marcos estaba decidido a poner los 
parquímetros y taladró el adoquín de las principales calles del Centro Histórico para colocar sus isletas, que hoy 
roban espacio de estacionamiento a centenares de vehículos, en donde comenzó a colocar los aparatejos, 
candalizados por el respetable. Le urgía colocar los parquímetros al edil que privatizó, impunemente, los 
principales servicios municipales, incluidos los básicos: el de recolección de basura y el de alumbrado público, 
pero las protestas de los comerciantes y vecinos se le vinieron encima.Ya hasta tenía marcadas con pintura las 
calles empedradas, como las cercanas al populoso mercado de La Cruz. Y nada, que no pudo contra la opinión 
ciudadana. Por eso sorprende que hoy reviva un asunto ya rechazado por la sociedad queretana y que desde la 
actual administración capitalina se diga que no está en la agenda pero que si los ciudadanos lo quieren… ¡Claro que 
no quieren! La solución, sin duda, está en alentar la construcción de nuevos estacionamientos públicos, no en 
privatizar las calles de la ciudad y cobrarles a los automovilistas pararse afuera de sus casas y negocios. ¿A poco 
no? -OÍDO EN EL 1810- Que no y que no. Más tardaron los dirigentes de la Alianza Sindical en acordar la 
realización del desfile del 1 de mayo que el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, en tratar de 
desactivarlo. Tienen miedo. - ¡PREEEPAREN! - Españolerías. Que en Querétaro caló hondo esa puntada de López 
Obrador de exigirle al Rey de España se disculpe por las atrocidades de hace 500 años. Andrés Estévez, Manolo 
Naredo, David Gilaberte, Pepe Ortega, Santiago Carbonell, Jordi Boldó, los Fernández de Cevallos, los Roiz, los 
Nobles y hasta Josecho, están muy confundidos. Y es que esta ciudad floreció con el impulso de ibéricos notables, 
como don Juan Antonio Urrutia y Arana, El Marqués de la Villa del Villar de Águila, que nos trajo el agua hace casi 
tres siglos. Por no hablar de Fray Junípero Serra, que ya es santo y de Fray Margil de Jesús que reafirmaron la fe de 
los queretanos. Nos unen a España lazos indisolubles. Lo mismo en la educación que en la industria y el comercio. 
Hoy con Aernnova Aerospace México y ITP Ingeniería y Fabricación, proveedoras de la industria aeroespacial y 
antes con tiendas clásicas como la mueblería La Española o el restaurante La Bilbaína en San Juan del Río. En la 
educación bastaría remitirse a los Colegios de San Ignacio de Loyola y San Francisco Javier, antecedentes del 
Colegio Civil, hoy Universidad Autónoma de Querétaro. Y algo nos dirán los nombres del Salesiano, San Javier, El 
Queretano y Fray Luis de León. Por no hablar del futbol y los toros, en donde a lo mejor entraríamos en discusiones 
interminables. Y para acabar pronto, el próximo viernes estará en Querétaro el cantante Julio Iglesias, que tanto 
molesta a mi amigo Andrés Garrido, adorador de Raphael. Olé. - ¡AAAPUNTEN!- Cumbre. De gran proyección para 
Querétaro será la 50 Asamblea General de los World Trade Center de todo el planeta, que reunirá a más de mil 
empresarios de aquí y de allá, representantes y participantes de 35 países, el 9 y 10 de abril próximo. Los 
organizadores, liderados por el director operativo del WTC Querétaro, Carlos Uribe Méndez, confían en que será la 
plataforma de grandes negociaciones y enlaces entre los capitales de la región y de los 750 mil negocios afiliados a 
través de sus 330 centros ubicados en casi 100 naciones. Ojalá y de verdad lo aprovechen y participen los 
empresarios queretanos. Irrepetible. -¡FUEGO!- Ex tricolores. Que no solamente Marcos Aguilar pertenecía al PRI 
hasta hace poco más de 20 años. También un candidato presidencial del PAN, cuyas iniciales son: Ricardo Anaya 
Cortés. Y mejor no les digo de su excelencia, porque nos abuchean. (PA 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
PROTEGEN A EDIL BORRACHÍN. Al apreciado colega ADÁN OLVERA, agredido por el alcalde escandaloso de Colón, 
ALEJANDRO OCHOA, le están recomendando recurrir al Mecanismo de Protección a Periodistas de la Secretaría de 
Gobernación, que nos consta no sirve para nada. Y como aquí tampoco prosperan las denuncias de los 
comunicadores, le recordamos el viejo dicho español: ¡Ajo y agua!O sea, ajo-derse y aguantarse. (PA 1) 
 
ASTERISCOS  
LOS ARCOS DE LA MAQUETA, EN RESGUARDO. Para quienes se preguntan ¿qué pasó con la réplica de los Arcos del 
Acueducto que eran parte de la maqueta monumental que se ubica frente a la entrada principal de la Alameda 
Hidalgo? Estos se encuentran resguardados por la Secretaría de Cultura Municipal. A manera de prevención los 
Arcos fueron retirados de la escultura, debido a los robos de piezas previos que ya presentó la maqueta y que se 
busca evitar. Además, se confirmó que la escultura se quedará en donde está, por lo que la Administración 
municipal delimitará el área para evitar que se sigan presentando hurtos de las piezas de bronce.  PERSISTEN LAS 
LLAMADAS FALSAS. El director de Seguridad Pública en Ezequiel Montes, Alejandro Vázquez Covarrubias, informó 
que, de un promedio de 120 llamadas que recibe la corporación, 80 por ciento son falsas, por lo que se alista la 
implementación de tecnología para identificar los números telefónicos desde donde se realizan estas llamadas, 
además de que se busca reglamentar las sanciones para quienes realicen estas acciones.  MODELO NACIONAL. Tras 
la instalación del programa ‘AcciónEs prevenir’ para combatir la delincuencia en la capital queretana, el Municipio 
se coloca como un referente nacional en materia de prevención de la violencia. Así lo dijo Luis García López, 
director del Centro Nacional de Prevención del Delito y Participación Ciudadana del Gobierno federal (CNPDyPC). 
El funcionario agregó que es importante considerar la opinión de la población.  TURISMO. Ayer se realizó el primer 
Coloquio Estatal de Turismo Querétaro Punto de Encuentro, en el cual estuvieron presentes Hugo Burgos García, 
titular de la Secretaría de Turismo estatal, así como los 18 titulares del sector en los municipios. El objetivo de este 
encuentro fue intercambiar puntos de vista de la actividad y buscar caminos en común para desarrollar estrategias 
de promoción. (AM 8) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 


